
Protokoll 

zum Verbandstag am 31.08.2020 
 

Anwesend: s. Anwesenheitslisten 

 

Beginn: 18:20 Uhr 

 

1. Eröffnung, Wahl oder Ernennung eines Protokollführers 

 

Carsten Schmidt eröffnet den Verbandstag und informiert über die Hygienemaßnahmen  und 

begrüßt die Ehrengäste Ullrich Krause, Marcus Fenner, Lennardt Quandte  

 

Carsten Schmidt bittet um eine Schweigeminute zum Gedenken an die im letzten Jahr 

verstorbenen Mitglieder. Carsten Schmidt übergibt das Wort an den Versammlungsleiter. 

 

Versammlungsleitung: Christian Kuhn 

 

Protokollführung: Bettina Bensch 

 

Beide werden bestätigt. 

 

 

2. Feststellung der Stimmberechtigten 

 

Es wird festgestellt, dass die Einladung rechtmäßig und rechtzeitig erfolgte. 

 

Ernannt für die 

Zählkommission:  Landesspielausschuss  Bernhard Riess 

  Jugendausschuss   Ashley Roberts 

  Vermittlungsausschuss Ulrich Fitzke 

 

Alle werden bestätigt. 

 

Die Anzahl der Stimmen werden nach dem  Punkt 3 Ehrungen bekanntgegeben. 

 

 

3. Ehrungen 

 

a) Ehrenamtschessy wird verliehen durch DSJ-Funktionär Lennart Quante an:  

o Brigitte Große-Honebrink (SC Kreuzberg) 

o Ralf Reiser (Schulschachreferent) 

 

b) Berliner Meister u14: Borussia Lichtenberg 

c) Sieger der Deutschen Jugendländermeisterschaft: Die anwesenden Mitglieder der 

Mannschaft erhalten eine Ehrenurkunde 

d) Deutsche Meisterin u12w: Lepu Coco Zhou; nicht anwesend, wird eine 

Ehrenurkunde erhalten 

e) Deutscher Vereinsmeister u10: Borussia Lichtenberg, alle Mitglieder der 

Mannschaft erhalten eine Ehrenurkunde 



f) Deutscher Schulschachmeister WK IV: Herder-Gymnasium; die Schule ist nicht 

anwesend, die Spieler werden Ehrenurkunden erhalten 

g) Außerdem erhalten eine Ehrende Erwähnung:   

 Veronika Lorenz: 2. Platz DEM u10w 

 Amina Fock: 3. Platz DEM u16w 

 Käthe-Kollwitz-Gymnasium: 2. Platz DSSM WK M 

 SV Empor Berlin: 1. Platz NDVM u12 

 Coco Lepu Zhou:  hat das Quadrupel geschafft: Sieger bei DVM, DEM, 

DSSM, DLM in 2019 

h) Silberne Ehrennadel für Norbert Sprotte, Laudatio durch Carsten Schmidt 

Außerdem Ehrung als Vertreter der Sieger der Deutschen 

Seniorenländermeisterschaft 2019  

i) Silberne Ehrennadel für Thorsten Groß, Laudatio durch Carsten Schmidt 

j) Danksagung an Referenten, die ihre Arbeit beenden: Elisa Silz und Thomas 

Rehberg 

k) Silberne Ehrennadel für Andreas Rehfeldt, Laudatio durch Carsten Schmidt 

 

Anzahl der anwesenden Stimmen: gesamt 158 (144 Vereinsstimmen, 14 

Funktionärsstimmen),  

einfache Mehrheiten: 80 Stimmen 

 

4. Anträge auf Änderung der Satzung 

Keine Anträge vorhanden 

 

5. Aussprache über die in den Materialien vorgelegten Berichte des Präsidiums 

und der Referenten 

 

Carsten Schmidt ergänzt seinen Bericht: dankt allen Vereinen für ihre Aktivitäten in der 

Corona-Zeit und die Beteiligung an den Videokonferenzen 

Er berichtet über Ergebnisse: voraussichtlich keine BMM wie sonst, ohne Auf- und Abstieg 

 Carsten Schmidt hat an den Videokonferenzen des DSB und LSB teilgenommen. Er 

berichtet, dass es anderen Sportarten ähnlich geht, und erwartet, dass die Ausübung ihrer 

Sportart künftig anders sein wird. 

Der BSV hat ein Hygienekonzept entwickelt, das den Vereinen helfen soll, sich zu 

orientieren, aber auch Argumentationshilfe gegenüber Behörden im Kampf um die 

Bereitstellung von Räumlichkeiten sein kann. 

Carsten Schmidt bedankt sich dafür, dass er solange Präsident sein durfte, er wird weiterhin 

dem BSV zur Verfügung stehen. 

 

Keine weiteren Ergänzungen 

 

Keine Aussprache gewünscht 

 

6. Abrechnung des Schatzmeisters über das abgelaufene Geschäftsjahr 

 

Keine Ergänzungen, keine Aussprache 

 

7. Berichte der Rechnungsprüfer mit anschließender Aussprache 

 

Keine Ergänzungen, keine Wortmeldung 

 



8. Entlastung des Präsidiums 

 

Christian Kuhn übergibt die Versammlungsleitung an Ullrich Krause. 

 

Das Präsidium wird von den Anwesenden einstimmig entlastet. 

 

9. Wahl bzw. Bestätigung gemäß § 4 (13) der Satzung: 

 

A) Präsidium 

 

a) Präsident 

Carsten Schmidt schlägt vor: Christian Kuhn  

 

Bei 17 Enthaltungen gewählt – Christian Kuhn nimmt die Wahl an 

 

Ehrung: goldene Ehrennadel für Carsten Schmidt, Laudator Ullrich Krause 

 

Christian Kuhn stellt sein Team vor: 

 

b) Vizepräsident  

Paul Meyer Dunker 

Paul Meyer Dunker stellt sich vor:  

Er möchte insbesondere Projekte in den Bereichen Frauenschach und Digitale 

Schachwelt in die Vereine entwickeln 

Paul Meyer Dunker wird bei 5 Enthaltungen gewählt – Er nimmt die Wahl an. 

 

c) Schatzmeister 

Dirk Gros 
Dirk Gros wird bei 2 Enthaltungen gewählt – Er nimmt die Wahl an.  

 

d) Landesspielleiter 

Tony Schwedek  
Tony Schwedek stellt sich vor. Er möchte die Arbeit von Andreas Rehfeldt 

fortführen. 

Er wird bei 9 Enthaltungen gewählt. Er nimmt die Wahl an. 

 

e) Landesjugendwart:  

Olaf Sill 
Olaf Sill wird von der Jugendwartetagung vorgeschlagen. Er wird bei 7 

Enthaltungen gewählt. 

 

 

Christian Kuhn stellt sein Referententeam vor,  er bedankt sich bei Anita Neldner und Thomas 

Rehberg für ihre Arbeit  

 

B) Referenten 

 

a) Ausbildung: Carsten Schmidt – bei 2 Enthaltungen bestätigt 

 

b) Frauenschach: Jessica Reck – stellt sich vor, will an Arbeit von Elisa Silz 

anschließen, will das Augenmerk auf das Mädchen- und Frauenschach richten.  



Sie wird einstimmig bestätigt. 

 

c) Freizeit- und Breitensport: Olaf Sill – einstimmig bestätigt 

 

d) Leistungssport: Atila Figura – bei 37 Enthaltungen bestätigt 

 

e) Mitgliederverwaltung: Olaf Kreuchauf – einstimmig bestätigt 

 

f) Öffentlichkeitsarbeit: kein Vorschlag 

 

g) Schulschach: Ralf Reiser – bei 3 Gegenstimmen bestätigt 

 

h) Seniorenschach: kein Vorschlag 

 

i) Wertungssystem + Mitgliederverwaltung: Olaf Kreuchauf – einstimmig 

bestätigt 

 

j) Material:  kein Vorschlag 

 

k) Referent für Schiedsrichterwesen: Carsten Haase, er stellt sich vor  – 

einstimmig bestätigt 

 

C) Vermittlungsausschuss 

 

Vorsitzender:  Ferenc Toth, Reinhard Baier, Holger Franke 

Ersatzbeisitzer: Manfred Bornemann, Ulrich Fitzke 

 

Bei 10 Enthaltungen angenommen en bloc 

 

D)  Zweiter Rechnungsprüfer:  

 

Dank an Cord Wischhöfer 

Vorschläge: Sascha Sarré, Annahme der Wahl liegt schriftlich vor, bei 3 

Enthaltungen angenommen 

 

 

10. Vorlage und Genehmigung des Etats 2020 

 

Anfragen:  

I. Weniger für Frauenschach angesetzt als im Jahr davor, wird begründet wegen der 

ursprünglich nicht geplanten Offiziellen DFEM 

 

II. Jörg Schulz meint, dass neuer Etat coronabedingt nötig wäre. Christian Kuhn 

erklärt dass es nicht gemacht wurde; wenn es weniger Ausgaben in 2020 geben sollte, 

dann könnte eventuell über eine temporäre Beitragssenkung in 2021 nachgedacht 

werden. 

 

III. 2020 erhöhte Ansetzung für Digitalisierung. Christian Kuhn erläutert die Kosten 

 

IV. Martin Hamann schlägt vor, die Kosten für Schulschach auf den Jugendetat zu 

übertragen. Ralf Reiser schlägt vor, die Zuschüsse vom Senat für die 



Schulschachmeisterschaft für die Jugend zu verwenden. Martin Hamann erläutert, dass 

der Zuschuss in 2019 erfolgte. 

Es werden die Kosten für dieses Jahr eruiert. Es ergibt sich, dass 500 € mehr in die 

Jugend fließen sollen (aus dem Schulschachbereich). 

 

Bei 7 Gegenstimmen und 2 Enthaltungen wird der Etatentwurf angenommen.  

 

11. Anträge 

 

Es liegen keine Anträge vor 

 

12. Verschiedenes 

 

Der scheidende Leistungssportreferent Hendrik Möller bemängelt die Kommunikation 

mit dem alten Vizepräsidenten Christian Kuhn. Es wird allgemein darauf hingewiesen, 

dass diese Thematik in die Aussprache zu den Rechenschaftsberichten der 

Präsidiumsmitglieder gehört hätte.   

 

Weitere Wortmeldungen lagen nicht vor. 

 

 

Ende: 20:30 Uhr 

 

 


